

La Política económica y la atracción de inversión extranjera directa como eje de la estrategia de desarrollo en México.

Fernando Camacho Acevo.
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla
josefernando.camacho@upaep.edu.mx

Resumen

La política económica en México, al igual que otros países, ha colocado a la inversión extranjera directa IED como eje de la estrategia de desarrollo, al considerar que ésta genera crecimiento económico, empleo y genera externalidades que se concretan en derramas tecnológicas que impactan a través de la formación de capital humano. La atracción de la IED ha sido el eje de la estrategia a partir del agotamiento del modelo de sustitución de importaciones. Tanto la apertura de la economía, desde mediados de los años ochenta, como los cambios efectuados en la reglamentación de la ley de inversión extranjera directa en el año 1993, así como la firma del TLC con Estados Unidos y Canadá tuvieron como objetivo la atracción de IED. La implementación de la política económica ha girado en torno a la idea de que la atracción de inversiones del extranjero es el más sólido objetivo al que debe aspirar el país y así, la apertura comercial, de balanza de pagos y la más amplia libertad para el mercado, lograrían una mayor eficiencia y crecimiento económico. Sin embargo, el cambio estructural lejos de conseguir estos logros ha visto sumirse a la economía en el estancamiento económico y en la concentración de la riqueza.

Palabras clave: Política económica, crecimiento económico, inversión.